
  El arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa, manifestó su rechazo a la despenalización del aborto, 
debido a que esta práctica elimina, en cada caso, una vida plenamente humana, lo que violenta el derecho 
fundamental, que es el derecho a la vida, el cual da sentido a los demás derechos humanos. Morenistas 
pidieron a su bancada cumplir con el compromiso con las mujeres
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La violencia no cesa en el estado, a la mitad julio es el mes con más agresiones cri-
minales.
Ayer, a la una de la mañana atentaron en contra de la vida del presidente municipal 
de Palmar de Bravo, Adán Silva Valeriano, en una fiesta de 15 años. El subdirector 
de Seguridad Pública, Genaro Reyes Silva y el director de Agricultura, Jesús Román 
Pérez, están heridos de gravedad.
Los hechos ocurrieron ayer a la 1:00 de la mañana en el salón Beli, en Cuacnopalan 
cuando sujetos armados irrumpieron en la reunión familiar. Tres personas más resul-
taron heridas.
Los agresores ingresaron con armas de grueso calibre y escopetas, al inmueble don-
de se llevaba a cabo la celebración de la hija del subdirector de seguridad. En el 
ataque resultaron heridas cuatro personas, entre ellas el propio subcomisario, quien 
se encuentra grave, así como el alcalde Adán Silva, blanco de nueve impactos de 
perdigones de escopeta.

El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, pidió a los diputados locales que 
legislen por la inseguridad y educación, en lugar de despenalizar el aborto hasta las 12 
semanas de gestación, iniciativa que será votada hoy en el pleno del Congreso Local.
Durante la misa dominical desde la Catedral, el líder de la grey católica inició su mensaje 
insistiendo que “la vida es sagrada” y “debe respetarse” desde su concepción hasta la 
muerte natural, “siendo Dios quien dispone de ella”. Leyó el comunicado que envío a las 
iglesias de la entidad para rechazar la iniciativa de la despenalización del aborto.
Pidió a legisladores que no renuncien a sus principios humanos, morales o cristianos 
y eviten “manchar sus manos de sangre inocente”.
“He bautizado a muchos hijos de diputados, he casado a varios, pues ahora quiero 
ver que están a favor de la vida y la familia (...) No será posible erradicar la preocu-
pante violencia en que vivimos si como sociedad ejercemos violencia mortal a través 
del aborto contra miles de inocentes no nacidos. La vida no es negociable, la vida es 
sagrada”, expresó.
Por su parte, fundadoras de la 4T pidieron a los diputados de Morena mantener su 
voto a favor de la despenalización del aborto, respetando el estado laico, esto tras el 
rechazo y descontento que manifestó la Arquidiócesis respecto a la interrupción del 
embarazo a las 12 semanas de gestación.
Liz Mejorada externó que todos aquellos que son funcionarios públicos deben tener 
claro que sus creencias no se deben sobreponer al bienestar común. Se necesita el 
respeto a la Constitución. “Se tiene que respetar el derecho de las mujeres, tenemos 
una sentencia es importante que este voto sea a favor”.
Pidieron a grupos Provida y a la Arquidiócesis de Puebla a respetar el estado laico con 
el artículo 40 de la Constitución que habla de un país democrático y laico.
Diputados locales y federales del PAN clausuraron de manera simbólica la entrada 
principal del Congreso Local con la leyenda “Asesinos”, advierten que este lunes los 
legisladores de izquierda pretenden hacer un albazo legislativo en el tema del aborto.
En el recinto legislativo estuvieron Rafael Micalco, Mónica Rodríguez Della Vecchia, 
Oswaldo Jiménez, Miguel Espinosa, Humberto Aguilar, Carolina Beauregard, y el di-
rigente municipal panista, Jesús Zaldívar, advirtieron que Morena rompió el pacto de 
consensos.
Hoy, antes de mediodía, debe estar votada a favor la despenalización del aborto

Los jornaleros de Sembrando Vida hicieron la tarea al sembrar, en seis años, más de 
mil 200 millones de árboles en un millón de hectáreas, lo que significa alimentos para 
sus familias y comunidades. Esto se dio a conocer en la visita que realizó el presi-
dente, Andrés Manuel López Obrador y la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, al 
municipio de San Salvador El Verde.
El subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo Rural de la Secretaría de Bien-
estar, Raúl Paulín Hernández, dijo que Sembrando Vida es más que un programa, es 
una estrategia de desarrollo rural que rescata el campo.
López Obrador sostuvo que los programas sociales son entregados de manera gratui-
ta y sin intermediarios, y aplaudió que Claudia Sheinbaum continuará con este tipo de 
acciones en favor de la sociedad, de los más necesitados. Ella garantizó que el próxi-
mo sexenio seguirán los programas para el bienestar, entre ellos el de “Sembrando 
Vida”, con el cual “se siembra Patria”.

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
hizo un balance positivo de los foros de parlamento abierto que se han organizado en 
el país para profundizar el análisis y escuchar todas las opiniones sobre la reforma al 
Poder Judicial.
Consideró que ha habido mucha apertura, se han escuchado todas las voces y la 
apertura al diálogo continuará, para que el Poder Legislativo pueda elaborar un dicta-
men con el mayor consenso en torno a esta reforma estructural, la cual consideró la 
más importante en materia judicial de los últimos 150 años en el país.
Destacó el reconocimiento que ha habido entre los asistentes a los Diálogos Nacio-
nales que, en la iniciativa de AMLO, respaldada por Sheinbaum, se incluya “cortarle 
el dedo” a los Ejecutivos Federal y Estatales para que no sigan decidiendo desde 
Palacio o en sus despachos a los juzgadores. 
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INAI INDAGA HACKEO 
MASIVO A TICKETMASTER

En el pasado, Ticketmaster ya ha 
sufrido ciberataques, mientras que a 
los ‘ShinyHunters’ se los vincula con 
ataques informáticos masivos a em-
presas como AT&T o Pizza Hut.

ESPAÑA FESTEJA TRIUNFO EN 
LA EUROCOPA. FOTO DE EFE/
EPA/HANNIBAL HANSCHKE

España vence a Inglaterra y se corona 
campeón de la Eurocopa
España se coronó campeón de la Eu-
rocopa tras vencer dos goles a uno a la 
selección de Inglaterra.

MURIÓ LA ACTRIZ 
SHANNEN DOHERTY, 
PROTAGONISTA DE 
‘BEVERLY HILLS 90210’

La actriz Shannen Doherty, reco-
nocida por su papel en las series 
‘Beverly Hills 90210’ y ‘Charmed’, 
murió a los 53 años, tras una lar-
ga batalla contra el cáncer.

FBI CREE QUE AUTOR 
DEL ATAQUE CONTRA 
TRUMP ACTUÓ SOLO; 
INVESTIGA EL CASO COMO 
PRESUNTO “TERRORISMO 
DOMÉSTICO”

Durante un mitin que ofreció la 
tarde del sábado en Pensilvania, 
Trump resultó herido en la oreja 
derecha como consecuencia de los 
disparos que efectuó un sujeto.
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Arzobispo de Puebla rechaza 
despenalización del aborto: 
la vida “es sagrada”

Puebla, Pue- El arzobispo de Puebla 
Víctor Sánchez Espinosa, manifestó su 
rechazo a la despenalización del aborto, 
debido a que esta práctica elimina, en 
cada caso, una vida plenamente huma-
na, lo que violenta el derecho fundamen-
tal, que es el derecho a la vida, el cual da 
sentido a los demás derechos humanos, 
y está por encima incluso del derecho a 
decidir sobre el propio cuerpo.

Esto después de que este lunes 15 
de julio el Congreso del Estado de Pue-
bla, avalará en el pleno la reforma al Có-
digo Penal, permitiendo el aborto hasta 
las 12 semanas en la entidad.

Durante la misa dominical el líder re-
ligioso, enfatizó que "la vida es sagrada, 
y solo Dios dispone de ella", y subrayó la 
importancia de mantener principios mora-

les y humanos en una sociedad que as-
pira a la justicia, la paz y el bien común.

Sánchez Espinosa señaló que ha 
bautizado a muchos hijos de diputados 
y ha casado a varios de ellos, y ahora 
espera que esos mismos legisladores se 
pronuncien a favor de la vida y la familia. 
Declaró que "la vida, hermanos, es sagra-
da, no es negociable" y condenó el aborto 
como la peor forma de violencia, aquella 
que se ejerce en el vientre materno.

Argumentó que el aborto elimina una 
vida humana plena en cada caso, lo que 
viola el derecho fundamental a la vida, un 
derecho que, según él, da sentido a los 
demás derechos humanos y está por en-
cima del derecho a decidir sobre el propio 
cuerpo.

Destacó que la misma Iglesia respal-

da lo que la ciencia pone en evidencia: 
que el embrión es un individuo humano 
desde que, con la unión de los gametos 
de sus progenitores, se constituye como 
un ser biológicamente nuevo y distinto, y 
que no es parte del cuerpo de la madre, 
pues es su ADN único y singular lo que 
compone el patrimonio genético del nue-
vo individuo humano.

Finalmente, mencionó que una vez 
verificada la concepción, el seno materno 
es habitado por una vida verdaderamente 
humana, independientemente de su tiem-
po de gestación, pues no se es humano 
desde la semana 12, sino desde el inicio, 
momento en que ya se debe privilegiar su 
derecho a la vida, como lo establecen tra-
tados internacionales, la ley natural y el 
sentido común. °ALMA MÉNDEZ

Para garantizar trabajos de calidad en Puebla, Cicepac acredita a peritos en vía terrestre

Puebla, Pue- Una de las funciones del Co-
legio de Ingenieros Civiles del Estado de 
Puebla (Cicepac), es acreditar a peritos en 
vía terrestre, para que la sociedad tenga 
certeza de que los trabajos de los espe-
cialistas se realizan a favor de la ciudad.  

Jesús Ramiro Díaz, ingeniero especia-
lista, señaló que los principales requisitos 

para ser acreditado como perito es tener 
5 años de experiencia en trabajos relacio-
nados con vías terrestres en sus diferen-
tes especialidades, así como también la 
actualización en los conocimientos en las 
diferentes universidades y asociaciones 
que acrediten este tipo de estudios.

Ramiro Díaz dijo que un perito en vías 

terrestres básicamente puede realizar 
trabajos de director, subdirector, proyec-
tistas, para llevar el control de calidad a 
nivel directivo y técnico especializado, 
así como de encargado del control de los 
costos de los proyectos, entre otros.

“Ser un perito acreditado no solo es 
tener experiencia de muchos años en el 
trabajo o en varios estados del país, sino 
también tiene que entregar esa experien-
cia con documentos, acreditado por tra-
bajo y dárselo a conocer a su vez a gente 
que esté acreditada y reconocida para 
que sea un elemento que dé certeza a la 
sociedad de que los trabajadores en vías 
terrestres se están haciendo de manera 
eficaz y económicamente viable”, acotó.

Cabe mencionar que, todas las acredita-
ciones de especialistas y cursos de actualiza-
ción se realizan en la Casa Sede del Colegio 
de Ingenieros Civiles, ubicada en la 11 orien-
te número 9 en la Colonia El Carmen en el 
Centro Histórico de Puebla. °ALMA MÉNDEZ

CMIC PUEBLA GRADÚA 
A 19 ESPECIALISTAS EN 
CONSTRUCCIÓN DEL ITC
Puebla, Pue. La Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Puebla graduó a 19 estudian-
tes especialistas en el sector de la 
construcción, pertenecientes a 5 de 
las maestrías del Instituto Tecnológi-
co de la Construcción (ITC).

Durante la Ceremonia de Gradua-
ción, Fernando Argueta Rodríguez, 
gerente de CMIC Puebla resaltó el 
compromiso con la formación de ca-
lidad que tienen los programas de 
posgrado.

Argueta Rodríguez destacó que 
la oferta académica de CMIC tiene 
como objetivo formar profesionistas 
especializados, capaces de gestio-
nar de forma integral los proyectos 
de construcción, así como analizar y 
resolver problemas que se presentan 
de forma cotidiana en la industria de 
la construcción, puntualizó.

Detalló que los egresados ad-
quieren las competencias necesarias 
para dirigir todo tipo de obras públicas 
y privadas, aplicando las más altas 
normas modernas en cálculo estruc-
tural, edificación, urbanización, cons-
trucción industrial y pesada. Además, 
pueden tomar decisiones informadas 
en procesos de compra-venta de in-
muebles, maquinaria y equipo.

Los graduados en esta generación 
egresada pertenecen a las Maestrías:

  EN VALUACIÓN INMOBILIARIA INDUS-
TRIAL Y DE BIENES NACIONALES.
  EN CONSTRUCCIÓN DE VÍAS TERRESTRES.
  EN CONSTRUCCIÓN
  EN GERENCIA DE PROYECTOS, Y

    EN ADMINISTRACIÓN DE CONSTRUCCIÓN.

    °ALMA MÉNDEZ

A 19.76 PESOS EL KILO 
DEL GAS LP EN PUEBLA 
CAPITAL ESTA SEMANA
Puebla, Pue- De la semana del 14 
al 21 de julio el cilindro de gas LP de 
20 kilos tuvo un aumento de 9 pesos 
con 80 centavos, pues se venderá a 
395.2 pesos, el kilo 19.76 pesos, y el 
litro se ofertará a 10.67 pesos, para 
Puebla capital y zona conurbada, 
informó la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE).

Nuevamente para la zona de Izú-
car de Matamoros es una de las zo-
nas con el precio más alto, se ofertará 
a amas de casa a 381.40 pesos por 
el cilindro.

En la zona de la Sierra Norte de 
Puebla es donde el gas LP tendrá el 
precio más bajo para la tercera sema-
na de julio, ya que el costo del tanque 
de 20 kilos será de 386.4 pesos.

En Huauchinango, Jalpan, Jolapa 
y Juan Galindo, por mencionar una 
parte de los que integran a la Sierra 
Norte, el precio de gas LP por kilo 
será de 19.32 pesos, mientras que el 
costo por litro será de 10.43 pesos.

Finalmente, en Tehuacán, el costo 
del hidrocarburo será de 19.74 pesos 
el kilo y de 10.66 por litro. En Teziut-
lán los precios llegarán hasta 19.60 
por kilo y 10.58 por litro. °ALMA MÉNDEZ
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PUEBLA PARTICIPA EN 
EL FESTIVAL TURÍSTICO 
DE LA CDMX
Puebla, Pue- La Secretaría de Turis-
mo participó con el Festival Turístico 
de la Ciudad de México, el cual se 
desarrolló este fin de semana, en el 
Paseo de la Reforma donde se dio 
información turística de la entidad po-
blana y se promovieron los atractivos 
de los municipios, así como de los 12 
Pueblos Mágicos con los que cuenta 
Puebla.  

En el stand de Puebla participaron 
artesanos de diversos municipios, 
entre los que destacaron: Hueyapan, 
Tecali de Herrera y Tepeaca, quienes 
ofrecieron al público textiles diver-
sos, bordados, vinos frutales, piezas 
de ónix y yeso, miel y el tradicional 
mezcal, bebida poblana que se ha 
posicionado en el mercado nacional 
como una de las mejores. 

Cabe mencionar que, se mostró 
a turistas y extranjeros la cartera de 
lugares que son lugares excepciona-
les para la temporada vacacional de 
verano, más aún, cuando inicia una 
de las temporadas gastronómicas 
más importantes del país como es el 
Chile en Nogada, platillo barroco por 
excelencia y Patrimonio Cultural In-
tangible del Estado. 

Durante este evento participó 
Puebla y 21 estados del país con toda 
la oferta turística, gastronómica, arte-
sanal, transporte y hospedaje. 

     °ALMA MÉNDEZ

40 escuelas incorporadas a la 
BUAP ofrecerán 5 mil becas
Puebla, Pue. Desde este fin de semana 
y hasta el martes 16 de julio se lleva a 
cabo en el gimnasio del Edificio Carolino 
de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP) el “Plan Becas, Impul-
sando la Educación” donde más de 40 
instituciones incorporadas ofrecerán más 
de 5 mil becas para continuar estudios en 
los niveles superior y medio superior.

La sede del evento es el Gimnasio 
del Edificio Carolino de la BUAP, desde 
este fin de semana y hasta el martes 16 
de julio.

Todos los estudiantes, que no obtu-
vieron un lugar para nivel Medio Superior 
y Superior, en el proceso de Admisión 
2024 de la BUAP y para todos los intere-
sados en continuar sus estudios.

Las escuelas Incorporadas de la 
BUAP ofrecerán becas en porcentajes de 
colegiatura y proceso de inscripción, en 
beneficio de los jóvenes en edad formati-
va en los niveles: Medio Superior y Supe-
rior, para disminuir la deserción y rezago 
educativo

Además, se tienen como objetivos:

Vincular la diversidad de Escuelas In-
corporadas con la Sociedad por medio de 
difusión y acompañamiento equitativo.

Gestionar apoyos específicos entre 
las instituciones educativas y la Benemé-
rita Universidad Autónoma de Puebla.

Reconocer la importancia de las Es-
cuelas Incorporadas y el bien común en 
temas educativos y de formación, al estar 
incorporados a la BUAP. Equilibrar el uso 
de instalaciones y proveer de un ambien-
te organizacional correcto dentro de las 
jornadas de difusión. °REDACCIÓN

INICIA CAPACITACIÓN DE LAS AUTORIDADES DE LA 4T, 
PARA RESPONDER AL PUEBLO QUE LOS ELIGIÓ

Para fortalecer la preparación de las au-
toridades electas de 2024, se llevó a cabo 
en el Distrito de Acatlán la Capacitación 
a Autoridades Electas 2024, organizada 
por el Instituto Nacional de Formación 
Política.

Estas acciones, reflejan el compromi-
so de trabajar en sinergia con el próximo 
gobierno de Claudia Sheinbaum, pre-
sidenta electa de México, y tiene como 
objetivo garantizar que las nuevas auto-

ridades estén plenamente capacitadas 
para desempeñar sus funciones de ma-
nera eficiente y efectiva, respondiendo 
así a las demandas del pueblo sabio que 
exigen los principios de la cuarta trans-
formación.

Con estas iniciativas, se busca ase-
gurar que los gobiernos locales puedan 
trabajar de la mano con el gobierno es-
tatal y federal para implementar políticas 
públicas que beneficien a todas y todos 

los ciudadanos, cumpliendo con los prin-
cipios de justicia social y desarrollo inte-
gral que caracterizan a la 4T.

Este evento contó con la participación 
de los diputados federal Eduardo Castillo 
López, local Pavel Gaspar Ramírez; los 
secretarios del Comité Estatal de More-
na, así como 22 presidentes municipales 
electos y 160 integrantes de sus equipos 
de regidores y sindicos municipales. 

                °REDACCIÓN
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Obrador está invitado a la 
apertura de CU 2 de la BUAP
Puebla, Pue.  Andrés Manuel López 
Obrador, Ejecutivo federal, fue invitado 
a la apertura de las nuevas instalaciones 
de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP) denominada Ciudad 
Universitaria 2 el próximo  14 de agosto.      

La invitación se hizo el día de ayer 
cuando el Ejecutivo federal se encontra-
ba de visita en San Salvador El Verde 
en la supervisión del programa federal 
Sembrando Vida.

Fue el pasado 23 de mayo de 2023 
cuando la rectora de la BUAP, Lilia Ce-
dillo Ramírez y el gobernador de Puebla, 
Sergio Céspedes Peregrina, anunciaron 
la construcción de Ciudad Universitaria 
2, que estará en ubicada en el Ecocam-
pus de Valsequillo.

En aquella ocasión se dijo que la 
inversión total sería de mil 200 millones 
de pesos y que ambos aportarían la 
mitad del recurso para llevar a cabo el 
proyecto universitario.

En el anuncio de esta obra se dio a 
conocer que en Ciudad Universitaria 2 
de la BUAP constará de lo siguiente:

Contará con aulas, laboratorios y 
talleres equipados

Iniciarán actividades académicas en 
agosto de 2024

Habrá 5 mil 106 alumnos de nuevo 
ingreso del periodo 2024-2025

Se impartirán  más de 20 programas 
educativos

Además se ha informado que parte de 
las licenciaturas que serán impartidas serán:

  ARQUITECTURA
  DISEÑO GRÁFICO
  URBANISMO Y DISEÑO AMBIENTAL
  BIOLOGÍA
  BIOTECNOLOGÍA
  COMPUTACIÓN
  FARMACIA
  QUÍMICO FARMACOBIÓLOGO
  QUÍMICA
  GESTIÓN DE CIUDADES INTELIGENTES
  ENERGÍAS RENOVABLES Y ELECTRÓNICA
  INGENIERÍA EN COMPUTACIÓN
  INGENIERÍA EN TECNOLOGÍAS DE LA IN  

     FORMACIÓN
  INGENIERÍA  EN SISTEMAS AUTOMOTRICES
  INGENIERÍA EN MECATRÓNICA
  INGENIERÍA CIVIL

°SILVINO CUATE

Con Sembrando Vida, Puebla cosechará 60 mil toneladas de durazno este año

CINCO MUNICIPIOS 
CONCENTRAN MÁS CASOS 
DE DENGUE; REFUERZAN 
ACCIONES EN ESCUELAS
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud en 
Puebla dio a conocer que son cinco los 
municipios concentran el 59.3 por ciento 
de los casos de Dengue en lo que va del 
año:

 IZÚCAR
 HUAQUECHULA
 CHIETLA
 AJALPAN
 ACTEOPAN

Araceli Soria Córdoba, titular de la 
dependencia, informó  al corte del 12 de 
julio sumaron 752 casos acumulados en 
2024, en 42 municipios.

Además, puntualizó que, en las últi-
mas 24 horas, hubo 83 nuevos contagios 
sin defunciones y hay 27 personas hos-
pitalizadas por esta enfermedad.

Soria Córdoba llamó a la población 
de zonas endémicas a que acuda a la 
unidad médica más cercana en caso de 
presentar síntomas como:

 NÁUSEAS
 FIEBRE
 SARPULLIDO
 DENGUE
 REFUERZAN ACCIONES

Debido a que los casos de Dengue 
que van en aumento en grupos de edad 
menor a los 15 años, las secretarías de 
Salud y Educación, fortalecerá el trabajo 
de prevención en las escuelas, princi-
palmente las que se encuentran en las 
zonas endémicas y que colindan con es-
tados con alto índice de riesgo de tener 
la enfermedad.

La SSA mencionó que estas estrate-
gias ayudarán para que los profesores 
puedan identificar cuando una alumna o 
alumno presente síntomas de Dengue, 
pues la escuela es el segundo lugar en 
donde los menores pasan la mayor parte 
del tiempo.

Asimismo, se acordó trabajar para 
mantener escuelas libres de criaderos de 
este mosquito transmisor, así como dar a 
conocer entre la población las recomen-
daciones para prevenir esta enfermedad, 
además se generaron estrategias de 
control larvario.

Por su parte, la SEP reafirmó que a tra-
vés de las 19 coordinaciones de Desarrollo 
Educativo (Cordes), directores de educa-
ción obligatoria y media superior, así como 
docentes comunicarán a la comunidad 
escolar para la aplicación de las medidas 
preventivas e higiene, y con ello desde los 
hogares promuevan el cuidado de la salud 
ante dicha enfermedad. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Los integrantes de Sembrando 
Vida hicieron la tarea encomendada al sem-
brar, en seis años, por primera vez en la histo-
ria del país, más de mil 200 millones de árbo-
les en un millón de hectáreas, lo que significa 
alimentos para sus familias y comunidades.

Lo anterior se dio a conocer durante la visi-
ta que realizó el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador y la presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum Pardo, al municipio de 
San Salvador El Verde.

En el evento el subsecretario de Inclusión 
Productiva y Desarrollo Rural de la Secretaría 
de Bienestar, Raúl Paulín Hernández, dijo que 
Sembrando Vida es más que un programa, es 

una estrategia de desarrollo rural que rescata 
el campo, trazó la ruta para conquistar el ca-
mino hacia la soberanía alimentaria nacional, 
y el trabajo comunitario permitió recuperar la 
vocación colectiva de las comunidades cam-
pesinas.

Además agregó que los sembradores son 
hoy una gran base social organizada que inciden 
en cada una de las comunidades donde están 
presentes. Otros datos que fueron dados a cono-
cer del programa Sembrando Vida fueron:

  HAY 250 MILLONES DE ÁRBOLES FRUTALES EN EL PAÍS
  600 MILLONES DE ÁRBOLES FORESTALES EN PARCELAS
  SE HAN DONADO MILLONES DE ÁRBOLES PARA LA 

REFORESTACIÓN EN LOS ESTADOS, ADEMÁS, CON ESTE 

PROGRAMA:
  AUMENTARÁ 20% LA PRODUCCIÓN NACIONAL DE CAFÉ

40% MÁS DE CACAO

Por otra parte, en el caso de Puebla, los 
sembradores producirán este año más de 60 
mil toneladas de durazno.

Raúl Paulín expresó que Sembrando Vida 
ha propiciado la agricultura campesina y agro-
forestería con enfoque socioambiental y nove-
doso, conservar produciendo; en el éxito de 
este programa, la participación de las mujeres 
ha sido esencial en la organización y cumpli-
miento de metas.

Asimismo, señaló que se tiene el reto de 
avanzar en el registro de los sistemas agrofo-
restales para que los árboles y frutos cuenten 
en las cifras nacionales, crear estrategias para 
que todo lo sembrado sobreviva y se consoli-
de, así como buscar los acuerdos necesarios 
para que las y los sembradores comercialicen 
y transformen lo que producen. 

OBRADOR CELEBRÓ CONTINUIDAD DE 
PROGRAMA
En su turno Andrés Manuel López Obrador 
sostuvo que los programas sociales son en-
tregados de manera gratuita y sin intermedia-
rios, y aplaudió que Claudia Sheinbaum conti-
nuará con este tipo de acciones en favor de la 
sociedad, de los más necesitados.

Resaltó el humanismo, la experiencia gu-

bernamental y la preparación académica de la 
próxima presidenta de México, luego de expo-
ner que culmina contento su sexenio: “cum-
plimos con nuestra responsabilidad, logramos 
sentar las bases de la transformación”.

Mientras que Claudia Sheinbaum garan-
tizó que el próximo sexenio continuará con 
la Cuarta Transformación de la vida pública, 
bajo los principios del “humanismo mexica-
no” impulsado por el presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, por lo que seguirán los 
programas para el bienestar, entre ellos el 
de “Sembrando Vida”, con el cual, afirmó, se 
siembra patria.

Destacó que no habrá vuelta atrás en la 
transformación de México y de Puebla, de tal 
suerte que el próximo gobierno seguirá siendo 
un gobierno del pueblo para el pueblo, sin co-
rrupción, apoyando a los pueblos originarios 
y con la política de primero los pobres: “no 
vamos a traicionar la confianza de la ciudada-
nía”. °SILVINO CUATE
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Armenta analiza plan de 
rescate del agua para el 
bienestar de los poblanos

MORIR CON DIGNIDAD, 
QUÉ ES LA LEY DE 
VOLUNTAD ANTICIPADA
Puebla, Pue. Será el lunes 15 de ju-
lio cuando diputados presenten para 
su aprobación final ante el Pleno del 
Congreso local la Ley de Voluntad 
Anticipada conocida como “Ortota-
nasia” para enfermos terminales, con 
una estimación de vida menor a seis 
meses. 

La propuesta la hizo el Partido 
del Trabajo (PT), tomando en cuen-
ta, que: la persona tiene que estar 
en estado terminal con decisión de 
someterse o no a procedimientos 
médicos que puedan alargar su vida.

El documento de voluntad anti-
cipada tendrá que ser ante notario 
público o institucional de salud, ade-
más se tendrá que comprobar que 
el paciente en estado terminal está 
en el uso de sus facultades mentales 
para tomar dicha decisión.

“Cuando el paciente sea menor 
de edad o se encuentre impedido 
para expresar su voluntad la deci-
sión corresponderá a los padres o 
tutores”.

De aprobarse ente el Pleno del 
Congreso esta propuesta que en 
comisiones unidas de Gobernación 
y Salud ya fue avalado con el dicta-
men, quedará prohibida la práctica 
de la eutanasia o suicidio asistido 
como lo establece el Condigo Penal 
del Estado de Puebla.

¿QUÉ ES LA ORTOTANASIA?
La Ortotanasia designa la actuación 
correcta ante la muerte por parte de 
quienes atienden al que sufre una 
enfermedad incurable o en fase ter-
minal.

Por extensión, se entiende como 
la actuación de los facultativos para 
garantizar el derecho del paciente 
a morir con dignidad, sin el empleo 
de medios desproporcionados y ex-
traordinarios para mantener la vida. 
En este sentido, ante enfermedades 
incurables y terminales se debe pro-
curar que se actúe con tratamientos 
paliativos para evitar sufrimientos, re-
curriendo a medidas razonables has-
ta que llegue la muerte.

La Ortotanasia se distingue de la 
eutanasia en que la primera nunca 
pretende adelantar deliberadamente 
la muerte del paciente. Sin embargo, 
con frecuencia, el término es indis-
tinguible del de eutanasia pasiva, es 
decir, la retirada o rechazo de trata-
mientos para prolongar la vida de una 
persona que se encuentre en fase 
terminal. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Con el objetivo de abordar 
de manera integral la escasez de agua en 
el estado y garantizar el acceso al vital 
liquido a la población como un derecho 
humano, Alejandro Armenta, gobernador 
electo de Puebla,  impulsará el Plan Hídri-
co Integral que se llevará a cabo durante 
los primeros 100 días de su gobierno.

Para el gobierno de transición, este 
plan es una de las prioridades y por ello 
se centrará en diversas estrategias para 
cosechar y rescatar agua de lluvia y de 
los manantiales, así como en el uso de 
tecnología avanzada para optimizar el 

consumo de agua dulce en el sector agrí-
cola con el uso de paneles solares en las 
6 mil sociedades de pozo que hay en el 
estado.

Armenta destacó la importancia de 
mantener y mejorar las redes de distri-
bución de agua, cuestionando la falta de 
inversión de la empresa privada que ges-
tiona el agua en Puebla, “estamos llevan-
do a cabo una investigación a fondo para 
entender en qué se ha invertido el costo 
del manejo del agua, drenaje y potabiliza-
ción que aparece en los recibos de Agua 
de Puebla”, señaló.

El plan también incluye la construc-
ción de presas, represas, bordos y ollas 
captadoras de agua en toda la geografía 
poblana, asegurando un enfoque inte-
gral en el rescate y aprovechamiento del 
agua. 

Este proyecto se desarrollará en es-
trecha colaboración con el próximo go-
bierno federal de la presidenta electa de 
México, Claudia Sheinbaum, para asegu-
rar que el agua, un recurso esencial, sea 
gestionada de manera eficiente y equita-
tiva para el beneficio de todos los pobla-
nos. °REDACCIÓN

Secretaría del Bienestar alerta por fraude a beneficiarios de programas
La secretaria del Bienestar, Ariadna Mon-
tiel Reyes, alertó a los beneficiarios de 
los programas sociales sobre posibles 
fraudes en redes sociales.

En su cuenta de Twitter, la titular de 
la dependencia señaló que se otorgan 
créditos y opciones de inversión a los be-
neficiarios y pensionados de programas 
sociales.

“Circula en redes sociales información 
falsa sobre la pensiones y programas del 
Bienestar”, detalló Ariadna Montiel.

Sin embargo, es totalmente falso, ya 
que la Secretaría del Bienestar no otorga 
ni ofrece ningún tipo de operación finan-
ciera.

“La Secretaría del Bienestar no otorga 
créditos ni ofrece opciones de inversión”, 
afirmó la titular de la dependencia.

Aunque no detalló la forma en que 
operan las cuentas falsas, Ariadna Mon-
tiel expresó que “solo en nuestra redes 
sociales encontrarás la información ofi-
cial y vigente”.

¿Cuál es la página que intenta come-
ter fraudes a nombre de la Secretaría del 
Bienestar?

La página de Facebook Future Wealth 
Strategies utiliza la imagen de la secretaria 
del Bienestar, Ariadna Montiel, para come-
ter fraudes a nombre de la dependencia.

En ella, como se muestra en un video, 
el cual es manipulado con inteligencia ar-
tificial, se invita a los beneficiarios a inver-
tir por medio de un formulario.

“Para empezar a invertir de forma se-
gura y evitar fraude, accedan únicamente 
al enlace que se encuentra debajo de este 
video”, se lee en la descripción del clip.

De hecho, no es la primera vez que 

funcionarios advierten por este tipo de 
fraudes, los cuales suelen utilizar los 
nombres y logos de las dependencias del 
Gobierno federal.

En abril, la secretaria de Gobernación, 
Luisa María Alcalde, alertó por un video si-
milar en redes sociales, con el mismo mo-
dus operandi, pero a través de Telegram.

La Secretaría del Bienestar detalló 
que, en caso de alguna duda o aclara-
ción respecto a los programas sociales, 
es importante visitar los sitios y cuentas 
oficiales. CON INFORMACIÓN DE UNOTV / °REDACCIÓN
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Morenistas instan a sus diputados 
a mantener apoyo proaborto; los 
condena  la Arquidiócesis poblana

Serán desterrados del PAN los diputados 
que apoyen la despenalización del aborto

EL PAN CLAUSURÓ EL CONGRESO, 
LLAMÓ ASESINOS A DIPUTADOS 
QUE IMPULSAN EL ABORTO
Puebla, Pue. Diputados locales, federales y el Par-
tido Acción Nacional (PAN) clausuraron de manera 
simbólica la entrada principal del Congreso local con 
la leyenda “Asesinos”, advierten que este lunes los 
legisladores progresistas pretenden hacer un albazo 
legislativo en el tema del aborto.

En las puertas del recinto legislativo, Rafael Mi-
calco Méndez, Mónica Rodríguez Della Vecchia, 
Oswaldo Jiménez, Miguel Esponjosa, Humberto 
Aguilar Coronado, Carolina Beauregard, y el dirigen-
te municipal del partido, Jesús Zaldívar, advirtieron 
que el partido de mayoría –Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena)- rompió el pacto de consensos.

Rodríguez Della Vecchia externó podrán tener 
los votos y podrán hacerlo legal, pero eso no sig-
nifica que cambien la realidad de terminar con la 
vida de un ser indefenso, que para aquellos que se 
llaman progresistas no se nota muy progresista no 
conocer la ciencia, la anatomía y no saber que la 
vida empieza desde la concepción, en pleno 2024”.

El coordinador de los diputados federales, Hum-
berto Aguilar Coronado y el diputado local Miguel 
Espinosa externaron que hay millones de mexica-
nos que defienden la vida, “este es un grave proble-
ma que el Congreso local quiere aprobar la despe-
nalización del aborto, todo el PAN está en contra de 
interrumpir la vida”. 

Además, se habló de un rezago importante de 
iniciativas sociales que, sí necesitan ser aprobadas, 
pero con esto la LXI Legislatura sólo demuestra que 
se deben a cuotas donde hay compromisos para pa-
gar a autoridades entrantes, no a la sociedad. 

“Para nosotros es un engaño, es un asesinato, 
cuando se interrumpe se puede retomar, pero cuan-
do aquí se termina con la vida de un ser indefenso. 
No es de progresistas que la vida inicia desde la 
concepción”.

El coordinador del Grupo Legislativo del PAN, 
Rafal Micalco Méndez, resaltó que de aprobarse 
el día de mañana 15 de julio la despenalización del 
aborto en Puebla será producto de un consenso sino 
de un albazo legislativo que se estuvo conteniendo 
toda la LXI Legislatura. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Fundadoras de la 4T pidieron a los diputa-
dos del partido Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena) mantener su voto a favor de la despenalización del 
aborto, respetando el estado laico, esto tras el rechazo 
y descontento que manifestó la Arquidiócesis de Puebla 
respecto a la interrupción del embarazo a las 12 sema-
nas de gestación.

En voz de activistas, Liz Mejorada externaron que to-
dos aquellos que son funcionarios públicos deben tener 
claro que sus creencias no se deben sobreponer al bien-
estar común. Se necesita el respeto a la Constitución.

“Se tiene que respetar el derecho de las mujeres, te-
nemos una sentencia es importante que este voto sea 
a favor”. Manifestaron que existe una resolución de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre el 
tema, además el llamado del ex secretario de Goberna-
ción, Alejandro Encinas, el respaldo de la senadora Olga 
Sánchez Cordero, entre otros personajes.

“Tenemos que cambiar el discurso patriarcal que si-
gue reafirmando una negación a los derechos humanos 
de las mujeres. No tendríamos que estar exigiendo un 
derecho, se nos ha negado durante toda la vida de la 
historia”.

Pidieron a esos grupos Provida y católicos como la 
Arquidiócesis de Puebla a respetar el estado laico con 
el artículo 40 de la Constitución que habla de un país 
democrático y laico.

En el 2023, cuatro diputados de Morena presentaron 

varias iniciativas, para fundadoras de la 4T esto es el 
derecho a decidir sobre “nuestro cuerpo como mujeres 
gestantes”.

ARQUIDIÓCESIS CONTRA LA 
DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO
En un comunicado la Arquidiócesis de Puebla rechazó 
la despenalización del aborto que se hará este lunes en 
el Congreso local, califica este acto como:

Una práctica que elimina en cada caso una vida ple-
namente humana que fundamenta el derecho funda-
mental de la vida.

Llamó a los diputados locales a considerar temas 
más importantes y urgentes para legislar como los rela-
cionados con la salud, educación y promoción a la cul-
tura, pero no la despenalización del aborto en Puebla.

La Arquidiócesis de Puebla mostró su rechazo enér-
gico hacia los diputados del Congreso local por la apro-
bación que están por formalizar este lunes en sesión 
para la despenalización del aborto dentro de las prime-
ras 12 semanas de gestación.

“Hacemos un llamado a los diputados y diputadas y 
demás autoridades considerar que hay temas más ur-
gentes que se deberían atender (…) esta práctica –legali-
zación del aborto- elimina en cada caso una vida plena-
mente humana”.

La Arquidiócesis de Puebla pidió a los 41 diputados 
de los diferentes partidos a fundamentar sobre los valo-
res y derechos humanos cada una de sus decisiones.

Dentro del comunicado refiere que la misma iglesia 
respalda lo que la ciencia pone en evidencia:

“El embrión es un individuo humano desde que, con 
la unión de los gametos de sus progenitores se consti-
tuye como un ser biológicamente nuevo y distinto (…) es 
un nuevo individuo humano”.

Además, manifestó que no existe un “aborto seguro” 
porque se ha comprado donde se practica que las muje-
res que se lo practican pueden tener daños permanen-
tes y temporales. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La dirigencia estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN) advirtió que el partido podría iniciar un 
proceso de expulsión contra aquellos de sus diputados 

que voten a favor de despenalizar el aborto en Puebla.
El secretario general del PAN, Marcos Castro y el 

coordinador del Grupo Legislativo del PAN en el Con-

greso local, Rafael Micalco Méndez, expusieron que es-
perarán a conocer el sentido del voto de sus diputados 
este lunes 15 de julio en la sesión ordinaria.

Castro insistió a los diputados panistas que se han 
pronunciado a favor del aborto, entre ellos, la consejera 
estatal Guadalupe Leal a reconsiderar su voto, ya que 
de acuerdo a su postura más adelante el partido evalua-
rá a su consideración su destino dentro del mismo.

Indicó que el PAN sabe que muchos de los diputados 
que están registrados como militantes del PAN, como 
Eduardo Alcántara Montiel, se han prudenciado fuera de 
la bancada y a favor de las ideas de otras fuerzas políti-
cas como Movimiento Regeneración Nacional (Morena).    

Micalco Méndez enfatizó que el PAN tiene fijos sus 
valores en favor de la vida y todos los que militan en 
él saben que es uno de los principios fundamentales a 
respetar.

“El partido tiene muy claros sus principios, el respeto 
a la vida es uno de ellos, si hubiese algún caso de estos, 
el partido será el que tenga la última palabra, en caso 
de que un militante caiga en este supuesto, se le tendría 
que iniciar un proceso de expulsión”. °AURELIA NAVARRO
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Ignacio Mier resalta la importancia 
de la Reforma al Poder Judicial
Puebla, Pue- El coordinador de la banca-
da de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier Velazco, hizo un balance posi-
tivo de los foros de parlamento abierto que 
se han organizado en el país para profundi-
zar el análisis y escuchar todas las opinio-
nes sobre la reforma al Poder Judicial. 

En ese sentido, consideró que ha habido 
mucha apertura, se han escuchado todas 
las voces y la apertura al diálogo continua-
rá, para que el Poder Legislativo pueda ela-
borar un dictamen con el mayor consenso 
en torno a esta reforma estructural, la cual 
consideró la más importante en materia ju-
dicial de los últimos 150 años en el país. 

El coordinador parlamentario pidió que 
no exista confusión pues “la reforma al Po-
der Judicial tiene como esencia y ejes rec-
tores la elección popular de ministros, ma-
gistrados y jueces, además de  la reforma 
al Consejo de la Judicatura Federal, porque 
así lo decidió democráticamente con su 
voto el 60 por ciento del pueblo de México, 
el pasado 2 de Junio”.

A partir de esta decisión soberana del 
pueblo, agregó, “el verdadero postdebate 
está girando en torno a la pregunta: ¿O se 
respeta la soberanía del pueblo, la repre-
sentación democrática (contempladas en 
los artículos 39, 40 y 41 constitucionales), 
o nos escondemos entre las ramas de las 
conjugaciones del idioma, que en realidad 
enmascaran conflictos de intereses entre 
los juzgadores del país?”.

Además manifestó que entiende perfec-
tamente a los juzgadores del país, "porque 
no sólo se trata del conflicto de intereses de 
malos y corruptos jueces, también es el cho-
que de valores entre los buenos jueces que 
se debaten entre su seguridad económica 
individual y el interés supremo de la Patria".

En ese sentido, el legislador poblano 
aseguró que los buenos jueces, que afor-
tunadamente son muchos, serán valorados 
por los comités técnicos de cada uno de los 
tres poderes al momento de postularlos y 
por el propio pueblo que también conocerá 
de su trayectoria jurídica e historia de vida. 

Ignacio Mier reiteró que la respuesta a 
la pregunta es clara y explícita por parte 
de la virtual Presidenta Electa de México, 
Claudia Sheinbaum, y de la coalición Jun-
tos Seguimos Haciendo Historia: "jerarqui-
zar en primer lugar el mandato del pueblo, 
ampliando el diálogo con todos los sectores 
con el objetivo de perfeccionar los proto-
colos de la convocatoria, los requisitos de 
elegibilidad y los criterios e idoneidad de 
quienes sean postulados como candidatos 
por parte de los poderes Ejecutivo, Legis-
lativo y el Judicial para que sean  electos 
libremente por las y los mexicanos". 

Mencionó que en esos términos conclu-
yeron los  primeros Diálogos Nacionales 
realizados en la Ciudad de México, Guada-
lajara, Toluca, Chiapas y Veracruz; precisó 
que hasta el día de hoy se ha a avanzado 
en la necesidad de que la elección sea es-
calonada y progresiva; garantizar a los ac-
tuales jueces, magistrados y ministros que 
podrán ser postulados por cualquiera de los 
tres poderes; respeto absoluto a los dere-
chos adquiridos por los más de 50 mil traba-
jadores, y que la promoción de actuarios y 
secretarios vía la Carrera Judicial sea elimi-
nando los criterios ilegales del nepotismo, 

influyentismo y acoso que han señalado los 
propios trabajadores. 

Asimismo, Ignacio Mier señaló que se 
avanzó con relación a la necesidad de for-
talecer la plena autonomía e independencia 
de jueces y magistrados ante cualquier otro 
interés, sea político, económico o partidario. 

Además, destacó el reconocimiento que 
ha habido entre los asistentes a los Diá-
logos Nacionales que en la iniciativa del 
Presidente AMLO, respaldada por Claudia 
Sheinbaum, se incluya “cortarle el dedo” a 
los Ejecutivos Federal y Estatales para que 
ellos no sigan decidiendo desde Palacio 
Nacional o en sus despachos estatales a 
los juzgadores. °REDACCIÓN
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Asesinan a comandante de la 
Policía de Chiautla de Tapia

Criminales han asesinado en la mañana de 
este sábado a Fidel “N”., Comandante de 
la Policía Municipal de Chiautla de Tapia.

Los sicarios emboscaron al jefe de la 
policía en turno cuando transitaba en el 
zócalo municipal al realizar labores de vi-
gilancia cerca de las 10:00 de la mañana.

En ese momento fue que dos sujetos 
de quien se desconocen sus identidades, 
dispararon en contra de Fidel hasta qui-
tarle la vida, quienes huyeron luego de 
su cometido a bordo de una motocicleta, 
la cual abandonaron a unas cuadras del 
lugar.

Los testigos del ataque, visiblemente 
consternados, relataron que los agreso-

res actuaron con gran precisión y rapi-
dez, lo que hace suponer que el ataque 
estaba cuidadosamente planeado. 

Se ignora el motivo del ataque, del 
que hasta el momento no hay detenidos.

Por el momento, las autoridades no 
han revelado si el comandante había re-
cibido amenazas previas o si el crimen 
está relacionado con su labor al frente de 
la Policía Municipal.

La Fiscalía General del Estado emitió 
un comunicado en el que lamenta profun-
damente el fallecimiento del comandante 
y asegura que se emplearán todos los 
recursos disponibles para esclarecer los 
hechos.

Asimismo, se hace un llamado a la 
ciudadanía para que proporcione cual-
quier información que pueda ser útil para 
la investigación.

El cuerpo de Fidel N. fue trasladado al 
Servicio Médico Forense para realizar la 
autopsia correspondiente, mientras que 
sus familiares y compañeros de la cor-
poración policial le rinden homenaje y re-
cuerdan su dedicación al servicio público.

Este trágico suceso se suma a la lista 
de actos violentos que han sacudido al 
Estado de México en los últimos meses, 
incrementando la preocupación entre la 
población y las autoridades por la segu-
ridad en la región. URIEL MENDOZA

El exedil de Zapotitlán procesado por homicidio y esperará sentencia

Puebla, Pue. Los seis detenidos que hay 
hasta el momento por el homicidio ocurri-
do en Zapotitlán de Méndez junto con el 
alcalde Emiliano N. ya fueron vinculados 
a proceso.

Todos están acusados junto con 29 
personas más por su probable participa-
ción en el homicidio del chofer de su con-
trincante político.

VINCULACIÓN Y DELITOS
Emiliano N., alcalde de Zapotitlán de 
Méndez, y varios elementos de la Policía 
Municipal fueron vinculados a proceso 

por el asesinato de Ramón N. “El Güe-
ro”, chofer del edil electo Salvador Tino 
Martínez.

LA FISCALÍA INDICÓ QUE LA VINCU-
LACIÓN INCLUYE LOS DELITOS:
Homicidio calificado

Lesiones calificadas
Abuso de autoridad
El juez determinó que permanecerán 

en prisión mientras se desarrolla el jui-
cio en su contra, al imponerles prisión 
preventiva oficiosa, asimismo, la Coordi-
nadora General Especializada en Inves-

tigación de Homicidios Dolosos, Odette 
Alejandra Flores, informó que se inició la 
investigación por el homicidio de Ramón 
N. y las lesiones a siete personas.

 EL ASESINATO
Los hechos se registraron el 1 de junio 
pasado en la carretera Interserrana a Ix-
tepec, en la zona de Puente Morelos, en 
Zapotitlán de Méndez.

La Fiscalía acreditó la presunta res-
ponsabilidad de Emiliano N., presidente 
municipal de Zapotitlán, su hermano, el 
director de Seguridad Pública Munici-
pal, y elementos de Seguridad Pública 
Municipal.

Para el 24 de junio, se solicitó y se 
obtuvo órdenes de aprehensión contra 
Emiliano N. y otras personas 30 personas 
y fue el 27 de junio cuando se detuvo a 
varios policías quienes fueron vinculados 
a proceso.

Hay que recordar que fue el 4 de julio, 
cuando en coordinación con las fiscalías 
de Tlaxcala, Veracruz y la Ciudad de Mé-
xico, Emiliano N. fue aprehendido en la 
Central Camionera de la Ciudad de Mé-
xico denominada TAPO, fue traslado a 
Puebla y la semana pasada también fue 
vinculado a proceso por los mismos deli-
tos. REDACCIÓN

ABREN INVESTIGACIÓN 
POR OPERATIVO 
FALLIDO Y NIÑA HERIDA 
EN EL MERCADO 
INDEPENDENCIA
Puebla, Pue. La Secretaría de Seguri-
dad Ciudadana (SSC) de Puebla dio a 
conocer que ya investiga contra uno de 
sus elementos al ser señalado de ser 
responsable de herir con una esquirla 
de bala a una menor durante un opera-
tivo en el mercado Independencia, ubi-
cado al Sur de la capital poblana.

Investigan operativo fallido en el 
mercado Independencia donde policía 
hirió a menor La dependencia afirmó 
que ahora será la Fiscalía General del 
Estado la encargada de deslindar res-
ponsabilidades. Asimismo, reportó que 
la menor de edad herida se encuentra 
fuera de peligro.

COMUNICADO OFICIAL:
“Con relación a los hechos registrados 
la noche de este viernes en el Mercado 
Independencia tras un operativo instru-
mentado entre distintas corporaciones, 
se informa:

Personal del Departamento de Aten-
ción a Víctimas realiza el acercamiento 
con la parte afectada, para brindar el 
apoyo necesario.

Hacemos público nuestro compro-
miso con el esclarecimiento de los he-
chos y la cooperación para que, quien 
resulte responsable, asuma las conse-
cuencias de sus actos.

Cabe señalar que los elementos fe-
derales, estatales y municipales, efec-
tuaban una incursión como parte de la 
coordinación en materia de seguridad 
que se realiza en la capital poblana.

Se registró un incidente con algunos 
locatarios, en el que lamentablemente 
resultó lesionada una menor de edad, 
quien fue trasladada a un hospital de la 
zona y se reporta fuera de peligro, por lo 
que fue dada de alta durante la madru-
gada de este sábado.

Al respecto, la Unidad de Asuntos 
Internos abrió de manera inmediata 
una investigación, a fin de esclarecer 
los hechos, y se coordina con la Fis-
calía General del Estado para realizar 
las entrevistas necesarias con los ele-
mentos de esta Secretaría y deslindar 
responsabilidades.

Investigan operativo fallido en el 
mercado Independencia donde policía 
hirió a menor

 LOS HECHOS
La tarde noche de ayer viernes se llevó 
a cabo un operativo ente los tres niveles 
de gobierno: Policía Ministerial, Policía 
Estatal, Policía Municipal de Puebla, 
Guardia Nacional, Marina, y Ejército 
Mexicano en el mercado independen-
cia, al Sur de la capital.

Durante las acciones operativas los 
comerciantes relataron que uno de los 
policías municipales que participaba en 
el operativo hizo una detonación de arma 
de fuego, el disparo fue contra el suelo, 
lo que provocó esquirlas una de las cua-
les lesionó a una niña de 4 años de edad, 
quien resultó herida en la cabeza.

Los comerciantes narraron que los 
elementos llegaron preguntando a gri-
tos “dónde está el puto punto”, refirién-
dose a un local donde presumen alma-
cenan y distribuyen drogas, y en ese 
momento el policía habría accionado el 
arma hacia el piso y una esquirla rebotó 
y lesionó a la menor. REDACCIÓN
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Algunas expectativas se generaron entre la afición camotera después de la agónica 
victoria que se consiguió mediante un penal frente al Santos de Torreón.
Algunos pensamos que el triunfo logrado generaría confianza en el grupo ante el tra-
bajo realizado durante la pretemporada.
Sin embargo, la triste realidad nos alcanzó muy rápido en la visita a Aguascalientes 
donde los cuatro goles recibidos por los de la franja en realidad no reflejan lo sucedido 
sobre el terreno de juego; sin exagerar, el Puebla debió recibir al menos 7 goles frente 
a los Rayos del Necaxa quienes apretaron durante algunos minutos, con lo cual logra-
ron una victoria relativamente tranquila.
Se esperaba más del equipo camotero, me llamó la atención la fragilidad defensiva 
que mostraron tanto Gularte como Olmedo en la defensa central, un desconocido 
Ferrareis que tuvo uno de los partidos más flojos que yo recuerde y un Angulo del que 
se extrañaron sus desbordes y centros por la banda.
Al momento, tres puntos de seis disputados para un 50% de efectividad; ahora, no 
debemos olvidar que se le viene a la franja una jornada doble en casa frente al León 
y Atlas previo al parón por la Leagues Cup, por lo que la escuadra de 'Chepo' debe 
de aprovechar para rescatar puntos en casa qué serán sin duda necesarios al final 
del torneo.

LA GUERRA SIGUE EN EL CLUB.
Los que no se dan tregua son los dos bandos que cohabitan al interior de la directiva 
del Puebla.
De verdad que alguien en el Ajusco debería ya de tomar cartas en el asunto y en serio 
hacer a un lado a las lacras que han estado desde hace años en el club y que lo tienen 
sumido en una de las peores crisis de los últimos años.
Ro(b)a, las 'madams' y el administrador del estadio de apellido Flowers y 'Chompiras 
Jiménez vs Gabriel Saucedo, Catalina y 'Chepo' de la Torre junto con los que llegaron.
Y es que ahora Ro(b)a está que 'brama' debido a que Saucedo le despidió a su su-
puesto Director de Seguridad que no era otro que su 'guarura' personal apodado como 
'El Lobo' que se la pasaba amedrentando a los aficionados, insultándolos, mentándo-
les la madre y tratándolos como basura.
Saucedo, al enterarse de esta situación y ante las múltiples quejas de la afición, optó 
por 'apretar tuercas' a lo que este sujeto que se sentía respaldado por Ro(b)a y lo que 
queda de los 40 ladrones, se negó a disciplinarse, por lo que fue despedido de manera 
fulminante.
Situación que caló muy hondo en el ánimo del pobre Ro(b)a quien vomitando bilis no 
dudó en mandar a sus esbirros para tratar de golpear a Saucedo en la prensa, a lo que 
el directivo solo se ríe pues tiene perfectamente identificados a los y las responsables 
de las filtraciones.
La batalla, de a poco, es cierto, pero la va ganando Saucedo y su gente.
Así tiene que ser pues al parecer en la televisora nadie se da cuenta del daño que esta 

gente le genera a la institución y que gracias a ellos el equipo está como esta.

HANAN 2-0 RO(B)A 
En segunda instancia, ahora  la justicia federal falló a favor de quien esto escribe ante 
la demanda interpuesta con el hígado y plagada de bilis por parte de Ro(b)a y sus 
abogados.
Ahora, en su locura, ya no me demanda a mi, ahora demanda a los jueces que emitie-
ron sentencia en su contra y pide sea amparado.
De risa loca el nivel de veneno qué destila este pobre hombre quien de verdad es 
digno de lástima.
Se le olvida que en Puebla la ley existe y es justa y que además tenemos autoridades 
estatales en todos los ámbitos que trabajan a favor de la ley y no se prestan a arropar 
a delincuentes que pretender callar la libertad de expresión para poder seguir delin-
quiendo con total impunidad y que nadie les estorbe.

Sin duda en Puebla tocó en la 
ventanilla equivocada.
Anexo copia de la resolución.
Ro(b)a es un perdedor en 
toda la extensión de la pala-
bra.
Es cuanto.

Y si gusta leer el documento 
completo de 46 páginas, de 
click al siguiente link o cópielo 
y péguelo en su barra de di-
recciones o de navegación:
https://drive.google.com/fi-
le/d/1u3QLy2r-8y-CjHZYW-
2gh438aC3rPH3K4/view?us-
p=sharing
Nosotros como siempre se-
guiremos en línea.

Hasta la próxima.
X: @PEPEHANAN 
INSTAGRAM: @PEPEHANAN
TIKTOK: @PEPEHANAN1 

Riña en salón de fiesta de Palmar de Bravo; 
quedó herido el edil y subdirector de Seguridad

Palmar de Bravo, Pue. En la madrugada 
de este domingo sujetos hasta el momen-
to desconocidos armados ingresaron al 
lugar en donde se celebraba una fiesta 
el subdirector de Seguridad Pública, Ge-
naro Reyes y dispararon contra el funcio-
nario, pero otra de las versiones es que 
se desató una riña en el interior del salón 
de fiesta donde quedó lesionado el presi-
dente municipal Adán Silva.

El edil fue trasladado de emergencia 
al hospital de Tecamachalco al parecer 
con lesiones menores, pero trascendió 
que Género Reyes fue trasladado al hos-

pital de la ciudad de Puebla, en donde su 
estado de salud es delicado.

Cabe mencionar que también hay 
cuatro personas más lesionadas que fue-
ron trasladadas a diferentes hospitales 
para su pronta atención, los hechos se 
registraron en el salón social "Beli".

Más tarde en un comunicado del Ayun-
tamiento de Palmar de Bravo se ratificó 
que el estado de salud del subdirector de 
Segudidad, Genaro Reyes es critico y el 
edil presenta 9 lesiones  producidas por 
perdigones, pero se encuentra fuera de 
peligro.  LUZ MARIA ZAYAS
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Las ‘aterradoras’ 
tormentas de arena 
afectan a humanos y 
naturaleza en más de 

150 países
Los impactos de las tormentas de arena y polvo se sienten en el 

medioambiente, la seguridad alimentaria, la agricultura, la salud, el 
transporte, la energía, las sociedades humanas y las economías. 

BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN
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“V
ivir una tormenta de arena o polvo pue-
de ser aterrador. Cuando las nubes on-
dulantes lo engullen todo a su paso, las 
tempestades convierten el día en noche 
y causan estragos en los seres huma-

nos y la naturaleza. Las más feroces son como tsunamis 
de arena. Estas tormentas afectan a unos 330 millones 
de personas en todo el mundo, desde el África subsa-
hariana hasta el norte de China y Australia“, explica la 
ONU.

El fenómeno de las tormentas de arena y polvo afecta 
a 151 países y se ha convertido en un problema trans-
fronterizo cada vez más relevante, expresa la ONU que 
nombró este 12 de julio de 2024 como el primer Día In-
ternacional de Lucha contra las Tormentas de Arena y 
Polvo.

Los impactos de las tormentas de arena y polvo se 
sienten en el medioambiente, la seguridad alimentaria, la 
agricultura, la salud, el transporte, la energía, las socie-
dades humanas y las economías. Este jueves, la Asam-
blea General adoptó una resolución y proclamó 2025-
2034 como la Década de las Naciones Unidas de Lucha 
contra las Tormentas de Arena y Polvo.

LAS TORMENTAS DE ARENA Y POLVO 
CAUSAN PROBLEMAS A LA SALUD HUMANA
Estas tempestades se producen cuando fuertes vientos 
se encuentran con suelo desnudo o seco, levantando 
grandes cantidades de arena y polvo a la atmósfera. La 
arena y el polvo no permanecen en un lugar, sino que el 
aire los transporta a cientos o incluso miles de kilómetros 
de distancia.

La decisión de nombrar un día tiene como objetivo 
reforzar la cooperación internacional y regional para pre-
venir y mitigar los efectos negativos de estas tormentas, 
especialmente en los países afectados. El texto también 

destaca que las tormentas de arena y polvo “causan nu-
merosos problemas de salud humana”, especialmente 
en áreas áridas, semiáridas y otras. el documento afirma 
además que “es necesario reforzar estrategias de pro-
tección”.

Según la Convención de las Naciones Unidas para 
Combatir la Desertificación, las tormentas de arena y 
polvo son “un problema subestimado” que se ha vuelto 
más frecuente en algunos lugares, con al menos 25 por 
ciento de las actividades globales de polvo originadas de 
actividades humanas.

LAS ACTIVIDADES HUMANAS 
AUMENTAN EL FENÓMENO
El año pasado, la Resolución 77/294 de la Asamblea Ge-
neral proclamó el 12 de julio como el Día Internacional 
de Lucha contra las Tormentas de Arena y Polvo, que 
se observará anualmente. El proyecto de resolución fue 
aprobado por consenso en la 98ª reunión plenaria presi-
dida por el presidente de la Asamblea General, Dennis 
Francis.

A través de esta resolución, el órgano deliberativo 
de la ONU pide a todos los Estados miembros y otras 
partes interesadas relevantes que “observen este Día 
Internacional de manera apropiada y de acuerdo con 
las prioridades nacionales, a través de educación y ac-
tividades destinadas a aumentar la conciencia pública 
sobre la importancia de combatir tales tormentas para 
la salud humana”.

Las actividades humanas, como la deforestación, el 
pastoreo excesivo y el uso excesivo del agua, están pro-
vocando que los desiertos se extiendan y están multipli-
cando la probabilidad de que se produzcan tormentas de 
arena y polvo. El cambio climático (que está provocando 
sequías y temperaturas más extremas) está acentuando 
estos factores causantes. 
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S
ergio Daniel ‘N’, conductor de la plataforma DiDi, fue 
vinculado a proceso por su presunta responsabilidad en 
los delitos de desaparición y feminicidio en agravio de 
Paola Andrea Bañuelos en Mexicali, Baja California.

Este sábado 13 de julio se llevó a cabo la audiencia 
de vinculación a proceso, en la que el juez dictó prisión preventiva 
como medida cautelar a Sergio Daniel ‘N’ y estableció el plazo de 
seis meses para las investigaciones complementarias.

Una de las principales evidencias presentadas por la Fiscalía 
fue la ruta del vehículo que el detenido usaba para trabajar, en la 
cual se pudo establecer que se desvió del camino original y que 
estuvo en el punto donde fue hallado el cuerpo de Paola.

También, los agentes del Ministerio Público presentaron los 
exámenes médicos que daban cuenta que la joven de 23 años fue 
víctima de agresiones sexuales.

De igual manera, la Fiscalía señaló tener el testimonio de una 
mujer que solicitó un servicio de transporte en DiDi y se le asignó 
como conductor a Sergio Daniel ‘N’, esto horas antes de que reco-
giera a Paola Andrea.

La mujer dijo que el chofer le realizó preguntas incómodas y la 
acosó, al llegar a su destino avanzó varios metros y le pidió salir con 
él pero ella logró bajarse del vehículo e, incluso, hubo forcejeos.

Tras esto, el presunto feminicida habría aceptado el viaje de 
Paola Andrea, a quien recogió en el bar La Consentida, punto en el 
que fue vista por última vez la madrugada del 8 de julio.

Luego de que el cuerpo de la estudiante fuera localizado, la 
fiscal de Baja California, María Elena Andrade Ramírez, hizo un 
llamado a que las mujeres jóvenes del estado no viajen solas en 
taxis de aplicación: “Que las jovencitas no viajen solas por cual-
quier motivo, cualquiera que haya sido la salida”.

CASO PAOLA ANDREA:  
vinculan a proceso a 

chofer de DiDi por presunta 
desaparición y feminicidio

Sergio Daniel ‘N’ fue vinculado a proceso por el feminicidio  
de Paola Andrea en Mexicali. Una de las principales pruebas  

fue la ruta del vehículo.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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